

La baratura conque se movilizan los productos de otras regiones más protegidas que la vuestra, traerán la ruína de vuestros trabajos en el campo y en la bodega. ¡Alerta, Manchegos!

Las Compañías ferroviarias del Norte y Mediodía acaban de establecer unos precios para el transporte de vinos desde Cataluña al Norte y Centro de España, que harán imposible la exportación de nuestros caldos, y cuando lo verifiquemos será á base de precios onerosos que harán imposible el cultivo de la vid, principal riqueza de esta Región.

El problema de los transportes férreos es de vida ó muerte para esta Región. «La Federación de Vitivinicultores Manchegos» os lo anuncia todos los días en sus reuniones y Asambleas.

Si vosotros queréis defender el pan de vuestros hijos, ayudar á esa Federación ó nombrar otra que os lleve en tren rápido al logro de vuestras aspiraciones.

¡Manchegos! La verdadera causa de vuestra ruína, está en vuestra pereza, en vuestro abandono, en vuestra inercia. El país, la región que quiere ponerse á la cabeza del progreso, se pone y se pone jurándose una voluntad de hierro, echando por la borda la política de campanario, buscando única y exclusivamente el engrandecimiento de su comercio, como base de la prosperidad de sus pueblos.

La vida comercial de esta meseta Central de España está á punto de paralizarse, si vosotros no os movéis, si vosotros seguís en la indiferencia. Las consecuencias de la desigualdad irritante conque os tratan las Empresas ferroviarias, no tardaréis en tocarlas si no ponéis coto á ello.

La cuestión está planteada. El latigazo á vuestro rostro, arroja sangre. Es preciso, es necesario cambiar de rumbo. Los pueblos, cuando quieren, realizan los ideales que desean, afrontando los sacrificios que glorifican á la colectividad.

¡Alerta manchegos!

E. Cueto.

Criptana, 24 Mayo 1915

Tanto el artículo del Excmo. Sr. Marqués de Casa Pacheco, como el del Sr. Cueto son dos hermosas respuestas dadas á nuestras insinuaciones de los dos números que llevamos publicados; y ambas contestaciones, constituyen un acabado argumento de que aun hay quienes se fijan, en la Mancha, en hacer patria.

Es más: aunque no necesitáramos de revulsivos en la lucha emprendida, como la actitud indigna de algunos vitivinicultores que en la Mancha viven, y de la Mancha son algunos, pudieran ser motivo de asqueamiento en la empresa, la viril respuesta de esos señores, borraría para siempre de nosotros y de todos, al ser parte de ella, la mala impresión acarreada por el más estúpido abandono que aquéllos parias, aquéllos malos manchegos, ó perversos ciudadanos, hubiesen podido engendrar en nuestro ánimo.

Afortunadamente, la actitud de los que abandonan sus deberes, sólo nos merece compasión y desprecio. Porque es verdad que es cómodo, para el egoísmo vivir sin pensar en el bien común; pero esa ruín comodidad que hace del hombre un ser mezquino, ¿qué significa ante la satisfacción del deber cumplido cuando se va en busca del remedio al mal común?

Vivir sin pensar, es vegetar; es hacer tránsito infame en una sociedad que reclama, desde su gran seno, actividad, trabajo, ayuda comunal.

En otro lugar damos cuenta detallada de la reunión celebrada el domingo, 20, en el salón de Sesiones del Ayuntamiento de esta Ciudad, y de los acuerdos tomados.

SUETOS Y NOTICIAS

Ha fallecido en Herencia, un hijo de nuestro querido amigo D. Pedro García Montón.

Joven de relevantes condiciones, era el brazo derecho de nuestro buen amigo, y deja un vacío difícil de llenar en aquella casa.

Nuestro más sentido pésame á la familia del finado.



También ha fallecido en esta Ciudad una niña de nuestro pariente D. Antonio Castellanos Alvarez.

Del mismo modo sentimos tan sensible pérdida.

Casino Principal.—En este antiguo Centro, lugar que nos legaron nuestros padres, se celebró el día 3 del presente Junta general, con el fin de que á la Directiva se le concediera un voto de confianza para que prosiga las obras de ensanche que están en proyecto, sujetas al plano general de dicho edificio, desde que fué Presidente D. Oliverio Martínez.